



## Inconsciencia democrática ¿Rompimiento de la línea Mannerheim?

Nuestra situación neutral respecto a los problemas europeos nos permite apreciar, ajenos a toda pasión partidista, las posiciones de los beligerantes en los distintos aspectos de su vida. E interesándonos, sobre otros, el aspecto moral, vemos a través de su prensa la falta de continuidad en su gestión internacional por parte de los países democráticos en lucha: Inglaterra y Francia.

Son varios los factores que en ello concurren; pero es además la inconsciencia propia del régimen, el desbarajuste reinante en el Gobierno de los pueblos cuando la responsabilidad histórica se diluye entre tantos representantes del pueblo «soberano», que en realidad nunca manda y si no es bien conducido es arrastrado por vías oscuras que terminan en desastres y públicas calamidades.

Durante los últimos años la prensa anglo-francesa prodigó las alabanzas y elogios a Rusia y sus organizaciones. Su actitud actual contrasta con aquella anterior. Y no es que se base en argumentos de fuerza su campaña antisoviética de hoy—una campaña razonada como la de los diarios católicos de todo el mundo sería de todo punto laudable—; sino que la que contra la U. R. S. S. llevan a cabo actualmente los periódicos anglo-franceses tiene sus motivos en resentimientos recientes.

No sin razón la prensa italiana revela el cambio de actitud y expone sus dudas acerca de la sinceridad de las actuales manifestaciones que muy bien podrían responder únicamente a la decepción porque Rusia ha preferido ponerse de acuerdo con Alemania en lugar de dejarse arrastrar a una guerra en contra de la misma para servir a Inglaterra y a Francia.

Los diarios italianos recuerdan la contumaz resistencia de la prensa anglo-francesa a reconocer el hecho del fascismo y el persistente apoyo de la misma prensa a las pretensiones soviéticas que culminaron en el intento de dominación en España; es solamente ahora después del acuerdo germano-ruso que la prensa democrática repudia sus simpatías para el sovietismo y es justificado preguntarse si éste responde a una convicción definitiva o si se trata solamente de una «táctica» dictada por la germanofobia.

Porque en verdad sería extraño que la prensa de Inglaterra y de Francia hubiese tardado veinte años en darse cuenta que es el sovietismo ruso, cuando a los pocos meses de su implantación, ya había puesto de manifiesto la verdadera e incorregible esencia negadora de la civilización.

También resulta chusco que la prensa de Inglaterra y de Francia se revuelva ahora con tanto encono contra el sovietismo ruso que es fruto de su política democrática: sin los mangoneos de la diplomacia franco-inglesa la Rusia zarista no se hubiera lanzado a la aventura «suicida» de una guerra contra Alemania, ni el bolcheviquismo soviético hubiera podido implantarse en Rusia.

Como tampoco hubiera podido resistir tanto tiempo y constituir un peligro para Europa si no hubiese estado alentada por las grandes democracias que impusieron la admisión de Rusia en Ginebra en contra del parecer del gran estadista suizo, recientemente fallecido, Motta, que, aún habiendo sido un entusiasta factor de la Sociedad de las Naciones, no vaciló en expresar su parecer contrario a la intrusión de Rusia en los asuntos de Europa.

Es el éxito ruidoso de las grandes democracias. Exito que se está escribiendo con sangre humana en los países europeos. ¡Cuánta babel y qué trastornos se han sucedido desde la Enciclopedia acá!

### Diez mil personas se manifiestan en contra de Inglaterra

AMSTERDAM. (S. E. T.).—En toda Irlanda se han celebrado manifestaciones de protesta por la ejecución de Barnes y Richards en Londres. Principalmente en Irlanda del Norte las demostraciones antibritánicas adquirieron grandes proporciones y aspecto tumultuoso. La Policía practicó varias detenciones. En Belfast,

Armagh y Mullingar, durante todo el día y parte de la noche persistieron los grupos llevando numerosas banderas y lanzando toda clase de gritos hostiles.

En Dublín hubo una manifestación en la que participaron más de 10.000 personas. Hizo uso de la palabra el jefe del I. R. A., Donnell. Afirmó que

los dos irlandeses ejecutados en Londres figuran ya en la lista de los mártires irlandeses. Dijo también que la mayor parte del pueblo irlandés no es neutral en esta guerra, sino que desea la derrota de Inglaterra, que desde hace setecientos años oprime y tiraniza a Irlanda.

### Llega a Egipto un poderoso ejército inglés

#### LA SITUACION MILITAR FINLANDESA

La resistencia finlandesa tiene cualidades morales eminentes; su heroísmo, la inteligencia de su dirección y la eficacia de los procedimientos empleados hasta ahora han dado la impresión de una defensiva perfectamente organizada. Pero sería imprudente atenerse a ella y esperar la derrota de una división roja cada quince días, si se piensa que el problema de la guerra en Finlandia solo tiene tres caminos posibles: la negociación de una paz, la resistencia a base de la declaración de guerra a la URSS, o la destrucción irremediable de la pequeña nación que tan gloriosamente sabe defender su libertad.

En París y Londres se exalta diariamente esta resistencia, pero no se le dan seguridades de que en un momento determinado vaya a correrse en su auxilio, de manera más eficaz que, con las suscripciones humanitarias, la morosa ayuda ginebrina y unos lotes de armamento francés, de la pasada guerra, guardados en los depósitos militares como de mediano uso. Con estos pertrechos y otras ayudas un poco más eficaces, Finlandia podrá resistir a tantos meses vista la embestida roja; pero si no se proyecta una ayuda militar en regla, acabará sucumbiendo como una Numancia contemporánea, con los primeros albores del verano nórdico.

De esto ya tienen noticias en los Estados Unidos. Y este es uno de los motivos del viaje a Helsinki del embajador norteamericano en Moscú. Salvar a Finlandia, aunque sea con una mediana paz, antes que suceda lo irremediable como ocurrió con la desventurada Polonia. Porque no hay que vivir de ilusiones. Tenemos delante de nuestra vista unas declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros de Finlandia, Tanner, quien entrevistado por el enviado de la «Stampa» dijo:

Tenemos que luchar con un enemigo poderosísimo con solas nuestras fuerzas y con solas nuestras armas. Pero así no será posible ir adelante. En primer lugar porque no tenemos

aeroplanos de caza. Y dándose perfecta cuenta de la influencia grande que los bombardeos ejercen sobre las pacíficas ciudades y pueblos de la retaguardia, lleno de amargura al ver las ruinas que la aviación soviética va acumulando en su infeliz nación, terminó con las siguientes palabras: Aunque sea elevada la moral de nuestra disciplinadísima población, el terror aéreo debe terminar.

Felizmente los gobernantes finlandeses no son ilusos; saben bien su poder y fian poco de promesas que en la casi totalidad de los casos, no pasan de la categoría de cosas que no llegan a realizarse. Mucha prisa tiene que darse el yanqui, pues los soviets atacan furiosamente con gran número de soldados y sobre todo con enormes masas de aviación y tanques que, en poco tiempo, pueden hacer cambiar el hasta ahora favorable panorama guerrero finlandés. Si se confirman las noticias pesimistas que hoy corren, sus brutales vecinos no se conformarán tal vez sino con el dominio total de Finlandia o por lo menos de sus centros vitales y tras esta nación los pueblos escandinavos sentirán muy pronto el ruido de las pisadas de los cosacos rusos.

#### Parte alemán

«En el frente del Oeste se registró alguna actividad de la artillería. Sin otras novedades de importancia.» EFE.

#### Ampliación alemana

«En el frente occidental no ha habido ningún cambio. La actividad de la artillería ha sido mínima por ambas partes. Cerca de Grossenvald fueron destruidos los trabajos de fortificación del enemigo, por el nutrido fuego de los lanzagranadas. En ciertos sectores del Rin, como el de Greifern, ha habido fuego de ametralladoras por ambas partes. Como de costumbre, ha continuado la actividad de las patrullas de reconocimiento.»—EFE.

#### Parte francés

«Nada que señalar.»

#### La jornada más dura

HELSINKI.—La jornada del 11 de febrero ha sido la más dura y sangrienta de toda la jornada. Los soviets, reforzados con cinco nuevas divisiones han atacado a fondo sobre todo el frente del istmo de Carelia, tratando de romper la línea Mannerheim entre Summa y el Vuoksi. Al mismo tiempo han tratado de

desbordar las defensas por el hielo del golfo de Finlandia y por el Ladoga.

En la noche de la jornada del día 11 los rusos habían logrado ocupar algunas posiciones fortificadas finlandesas en Summa, posición que vienen atacando desde hace trece días sin cesar. Se han infiltrado en algunos puntos del sector entre el lago Mucia y Vuoksi. Los conatos de desbordar y envolver por las alas han fracasado.

Continúa el ataque finlandés para desalojar a los rusos de algunos reductos que continúan en su poder. La situación permanece incierta.—EFE.

#### 1.500 tanques rusos en el ataque

HELSINKI.—Continúan los combates de gran violencia en la región de Summa. Según los finlandeses pueden ser comparados con los combates del Somme y de Ypres, después de la última guerra europea. Los ataques rusos están apoyados por más de 1.500 carros de asalto.

La ciudad de Lahti ha sido objeto de un bombardeo en el que resultaron muertos tres civiles.—EFE.

#### ¿La línea está forzada?

HAPARANDA.—Noticias de esta ciudad, transmitidas por la Agencia Havas, aseguran que se confirma, de fuente bien informada, que las fuerzas soviéticas penetraron a través de la línea Mannerheim el 11 de febrero. Los finlandeses han contratado, pero no han conseguido rechazar a los rusos en todas partes. El 12 de febrero continuaron los combates y la situación sigue siendo incierta.—EFE.

#### Aún no se puede hablar

HELSINKI.—En relación con las noticias sobre operaciones en el istmo de Carelia, los medios autorizados de esta capital declaran que es cierto que durante los combates violentos de estos días, los soviets han podido ocupar momentáneamente algunas posiciones fortificadas en el istmo de Carelia, que fueron luego parcialmente reconquistadas por los finlandeses. Como los combates no han terminado todavía, no se puede hablar de una penetración de las tropas soviéticas en la línea Mannerheim.—EFE.

#### ¿Derrota rusa?

HELSINKI.—Se han registrado gran número de ataques de gran importancia en el sector del río Taipaa

### Nuevo acuerdo ruso-alemán

BERLIN.—Un comunicado oficial anuncia que después de haber acabado las negociaciones entre Alemania y Rusia, se ha firmado un nuevo acuerdo el 11 del presente.

Este acuerdo constituye el deseo de los dos Gobiernos de establecer un programa económico respecto al intercambio de mercancías entre Alemania y Rusia como se estipulaba en las cartas cruzadas entre Ribbentrop y Molotov.

Rusia enviará materias primas a Alemania y ésta compensará con el envío de productos de fabricación alemana.—EFE.

le, que han sido completamente rechazados. También en el sector de Aitajoki, los rojos han atacado con gran encarnizamiento, siendo rechazados con grandes pérdidas.

#### Eden recibe a las tropas

SUEZ.—El ministro de Dominios, Eden, que asistió a la llegada de las fuerzas británicas de ultramar, subió a bordo del primer barco-transporte acompañado por el embajador inglés en Egipto y por otras personalidades civiles y militares, entre ellas el comandante en jefe de las fuerzas británicas en el Medio Oriente. Eden declaró a las tropas que Su Majestad Jorge VI le ha encargado que les repita en el momento de su llegada su satisfacción por el feliz término de su viaje y sus mejores deseos para su bienestar futuro. En nombre del Gobierno de Su Majestad y del pueblo inglés —añadió Eden— os doy las gracias por vuestra ayuda leal y os doy la bienvenida de todo corazón. El general Freyberg dió las gracias a Eden por su mensaje en nombre del rey, y confirmó la lealtad y devoción de sus tropas a Su Majestad.

Se conocen ahora algunos detalles del embarque de las fuerzas expedicionarias australianas y neozelandesas, que han llegado a Suez. Aunque la salida de las tropas se efectuó en secreto, una gran multitud presenció la salida de Melbourne de la primera parte del convoy, compuesta de grandes navíos trasatlánticos, escoltados por grandes fuerzas navales británicas. Los barcos que llevaban a los neozelandeses se unieron a los que transportaban a los australianos para formar, uno de los mayores convoyes marítimos de tropas que se han visto en los tiempos modernos. Varias escuadrillas de las Fuerzas Aéreas australianas siguieron al convoy durante una considerable distancia.—EFE.

(Continúa en la 4.ª página)



### PRIMER ANIVERSARIO de la señora

## Doña Dionisia Pintó y Lara

Condesa viuda de Montefrío  
TERCIARIA FRANCISCANA

Que falleció el día 15 de febrero de 1939

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

Sus hijos, hijos políticos, hermanas, nietos y demás familia,

¡Suplican una oración por su alma.

El funeral que se celebrará (D. m.) mañana día 15, a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista; todas las misas desde las ocho a las diez en esta misma iglesia; la de ocho en San Antonio; la de seis en el altar de Nuestra Señora del Carmen en la iglesia de la Santa, y las misas y alumbrado al Santísimo Sacramento en las Madres Reparadoras, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Avila 14 de febrero de 1940.

## Un Ejército que no necesita cañones

## La guardia noble, la guardia palatina de honor, la guardia suiza, la Gendarmería, constituyen el Cuerpo armado de la Ciudad del Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO.—El primer Cuerpo armado que el visitante encuentra en cualquiera de los Ingresos del Estado de la Ciudad del Vaticano es el más popular de todas las partes del mundo, el más característico y el que tiene por así decirlo, más ambiente: la Guardia Suiza. Del gran portalón de bronce, abierto el día de la Conciliación a la Sala Clementina, donde se abre las habitaciones pontificias, esta fidelísima guardia del Papa, destaca la maravilla de sus uniformes, formados como uno de los Cuerpos más homogéneos del Estado.

La guardia como se sabe es reclutada en Suiza, en los cantones católicos y especialmente en el cantón de Friburgo. Existen familias suizas que, desde hace siglos, mandan a sus hijos a servir al Papa, y éstos montan la guardia en el Vaticano con el vivo sentimiento de tener custodia del Vicario de Cristo y de responder de ella a los hombres con su propia vida.

La larga historia de este Cuerpo tiene páginas de brillante gloria, y basta citar, entre otras, aquella memorable fecha del 5 de mayo de 1527 para hacerse una idea del espíritu que siempre ha demostrado esta milicia tan amada por los Pontífices. Esta fecha, elegida precisamente para el juramento anual de los reclutas, recuerda la desesperada defensa de Roma hecha por la guardia suiza contra las tropas del Condestable de Borbón. En aquel día, los soldados suizos, con el comandante, defendían la ciudad entre Santo Spirito y la Basílica Vaticana. Murieron todos, incluso el comandante, que, herido de muerte, fué transportado a San Pedro, donde ya los lanzallamas irrumpían, y expiró junto a la tumba del Apóstol, mientras los horrores del saqueo ya comenzaban en aquel sagrado lugar.

No menos luminosos ejemplos de fidelidad y de devoción por parte de la guardia suiza se han registrado en otras épocas, una de ellas cuando la invasión napoleónica. Hoy, este Cuerpo, para demostrar la fidelidad al Pontífice, no tiene otro medio que prestar con todo celo su servicio, y hay que reconocer que lo hace con verdadero escrúpulo.

## Pío X, Répond y los cañones sobre el tejado

El uniforme de los suizos, extraño, pero bellissimo, toda a jirones rojos, amarillos y azules—los colores del Sacro Romano Imperio—, y que la creencia popular atribuye a Miguel Angel, unas veces, y a Rafael, otras, ha sido llevado a su primitiva forma por el famoso coronel Répond, que fué llamado para dirigir la guardia bajo el Pontífice de Pío X.

El coronel Répond toma la custodia del Vaticano como una fortaleza que pueda ser defendida aun en caso de asedio. Hace un plano regular de los muros vaticanos, fijando los puestos de la ofensiva y la defensiva, preparando la munición de cartuchos y de bombas de mano y ordenando ejercicios de campaña... en los prados de Belvedere.

El día de las maniobras, dirigiendo éstas con uniforme de campaña, con prismáticos y una cartera conteniendo los planos estratégicos. Le faltaban únicamente los cañones, y esta falta le entristecía mucho. Aun teniendo los, no hubiese sabido donde meterlos, pero al fin encontró que el único sitio posible era el tejado de la Basílica Vaticana, y en la inmensa terraza, al pie de la cúpula, desde la cual se disfruta la magnífica vista de Roma.

Convencido de su alta misión, se fué a Pío X, pidiéndole autorización para comprar un par de cañones. El seráfico Papa, ante estas palabras, abrió, lleno de asombro, los ojos: «¿Para ponerlos donde?», preguntó. «Para ponerlos en la cúpula, Santi-

dad», contestó impertérrito el viejo soldado. «Y ¿para qué? ¿Para hacer que disparen?» En esta posibilidad no había pensado el coronel. Después de un momento de turbación, no teniendo quizá el valor para responder afirmativamente, contestó: «No, Santo Padre...» Y el Papa: «¿Entonces...?» A la indecisión del coronel y la aguda mirada del Pontífice, este quiso no confundirlo más y con una carcajada puso fin a la extraña audiencia.

Así, de los cañones del Vaticano no se volvió a hablar. De cañones eficaces, decimos, porque de cañones inservibles se han encontrado no hace mucho tres en el terreno donde se construyó el nuevo palacete de Correos. Ahora, debidamente limpios y pulidos, se pueden contemplar en una de las plazas del cuartel de la Guardia Suiza.

Como hemos dicho, los suizos montan la guardia en las puertas externas del Vaticano, y éste es un privilegio exclusivamente suyo. Fueron, por lo tanto, los primeros a tomar contacto con las fuerzas armadas de Italia en el día de la Conciliación. La Guardia palatina de Honor proviene de la fusión, ordenada por Pío IX el 14 de diciembre de 1850 de la antigua «Civica scelta» y de los «Capolari» o milicia urbana.

## El Cuerpo más numeroso: un batallón.

Disueltos estos Cuerpos, se formó uno nuevo que se compone de individuos de los dos anteriores, con respectivos grados y antigüedad. Para las futuras admisiones, Pío X establece que los oficiales fuesen encontrados entre la burguesía y entre los negociantes ricos, mediante nómina del Prefecto y del de los Sagrados Palacios; los suboficiales, de los pequeños propietarios. Esta Guardia es el Cuerpo más numeroso del Vaticano. Consta de un batallón. Mientras todos los otros Cuerpos tienen el sueldo y pensión, la Guardia Palatina cobra solamente 85 liras al año para reparación del vestuario. En compensación, prestan un servicio costosísimo. Todos los días una guardia de honor en las habitaciones del Pontífice, y en los días de grandes fiestas o de grandes recibimientos en el Vaticano, la Guardia está toda movilizada. Su servicio en estos casos es de ocho horas continuas, fatigoso porque la Guardia debe formar el cordón del interior de la Basílica durante todo el tiempo que dure la ceremonia, estando antes que nadie para disciplinar al público, que se amontona dos o tres horas antes de la llegada del Papa. Este no indiferente sacrificio está sólo justificado con su incondicionalidad al Pontífice, y cada uno tiene como una gloria este servicio, que no tiene ninguna recompensa material.

## El Cuerpo de la gendarmería

Una importancia grande ha tomado después de la Conciliación el Cuerpo de la gendarmería. Este Cuerpo, que antes de los pactos era de eficacia escasa por su servicio limitado, casi exclusivamente en el Palacio y en los jardines, se ha encontrado, de la noche a la mañana, con la misión de asumir la vigilancia en toda la ciudad vaticana, unas veces vistiendo uniforme y otras vistiendo de paisano.

El traje de parada de los gendarmes, con los pantalones de piel blanca y el altísimo gorro de pelo, recuerda aquel famoso uniforme de la guardia de Napoleón. Los gendarmes son reclutados en el Arma de Carabineros italianos, y el comandante suyo proviene de la misma Arma benemérita.

Se cuenta, a propósito, una graciosa anécdota. Cuando Víctor Manuel III fué al Vaticano para hacer una visita al Pontífice Pío XI, al atravesar la sala donde prestaban

servicios de honor los gendarmes en uniforme de gala, se vuelve rápidamente al maestro de Cámara que le acompañaba, y le dice, señalándole a uno: «Excelencia, este es uno de los míos.» Era, efectivamente, uno de ex coraceros del Rey. En realidad, en todos los Cuerpos del Estado no se entra sino después de haber prestado servicio militar o haber sido regularmente dispensado.

## Los pacíficos bomberos del Vaticano

Estos son los Cuerpos armados de la Ciudad del Vaticano. Pero no podemos cerrar estas breves notas sin mencionar a un Cuerpo que, aunque sin armas, presta desde hace muchos años servicio en el Vaticano. Se trata del Cuerpo de bomberos. Verdaderamente, ninguno puede asegurar, sin miedo a equivocarse, si los valientes bomberos vaticanos han apagado alguna vez algún incendio. De todos modos, todo lo que se necesita para un buen servicio está preparado en su Cuerpo de guardia para ser utilizado en caso necesario. Los servicios de los bomberos son, en todo caso, varios, y nada tienen que ver con los de los otros bomberos del mundo.

A propósito de su valor, es oportuno recordar que Benedicto XV dejó al Cuerpo su fotografía, en la que escribió esta dedicatoria: «A la fiel Guardia de bomberos del Vaticano, con el augurio de que no tengan nunca que apagar ningún incendio, porque el Papa sabe ya el que pruebas de valor darían en la primera ocasión.» La fotografía está aún puesta en el Cuerpo de guardia, y los bomberos la enseñan a los visitantes, sin preocuparse demasiado de la impresión que causa a quienes la leen. Esa dedicatoria, sin embargo, se presta a interpretaciones de cierta ambigüedad.

Una persona, muy cercana a nosotros, ha podido oír, de labios de un viejo bombero vaticano, lo que ellos mismos piensan de su valor como apagafuegos. Un día, teniendo necesidad de hablar con un Prelado urgentemente que en aquel momento se encontraba en el patio de San Dámaso, esta persona amiga nuestra telefonó a los bomberos, pero tuvo que esperar un cuarto de hora largo hasta tener respuesta. Indignado, cuando le contestaron al fin, exclamó: «¿Pero qué clase de bomberos son ustedes? Si hubiera llamado para hacer apagar un incendio en el Vaticano, a estas horas el fuego lo hubiera destruido todo.» Y la voz cachazuda del bombero de turno le respondió sin alterarse: «¿Y no están para eso los bomberos de Roma?»—Centraleuropa.

## Un minuto de fuego de un crucero cuesta 72.000 francos

## Una mina 75.000 y un torpedo medio millón

PARIS.—El ministro de Marina, Campinchi, ha pronunciado anoche un discurso por radio, para recomendar la compra de los bonos de armamento. El ministro recordó que para vencer son necesarias dos condiciones: voluntad y armas.

Campinchi dió después algunas cifras sobre los gastos de la Marina en una sencilla acción de guerra de pocos minutos de duración. Una granada de 200 kilos contra submarinos—declaró—vale 6.000 francos; un torpedo, 530.000 francos. Para hundir a un submarino alemán, el destructor «Sirócco», tuvo que utilizar nueve granadas: 54.000 francos de gasto. Un minuto de fuego del crucero «Foch», cuesta 72.000 francos. El acorazado «Dunkerque» ha costado más de mil millones de francos; el «Richelieu», dos mil millones.—EFE.

## Desde La Adrada

## Ecos y notas

Terminaron las fiestas que tradicionalmente celebra nuestro pueblo en honor de su glorioso Patrono San Blas. Las de este año, han revestido inusitado esplendor. Con ella nos hemos incorporado de nuevo a la vieja tradición secular y reanudado el hilo que las pasadas revoluciones quisieron cortar para siempre. Por eso ha sido mayor la alegría del pueblo y las manifestaciones de júbilo que se han sucedido incesantemente durante estos días.

A pesar de las inclemencias del tiempo, hemos podido celebrar todos los festejos públicos y principalmente la solemnisima procesión general que después de varios años de interrupción ha tenido en el presente un carácter de renovación, augurio de días mejores.

Merece párrafo aparte en relación con esta fiesta el donativo generoso que el ilustre cirujano madrileño de universal renombre, doctor don Pedro Cifuentes, ha hecho a nuestra Iglesia y a nuestro pueblo. Los pobres rojillos destrozaron e hicieron desaparecer la antigua imagen de San Blas que de tiempo inmemorial se veneraba, primero en una Ermita alejada y después en nuestra parroquia. El doctor Cifuentes ha hecho a este pueblo, para el que guarda sus más entrañables cariños, la donación de una nueva imagen que ha colmado de satisfacción los anhelos de los devotos del Santo que son todos cuantos componen el pueblo de La Adrada. Acompañado de su señora el doctor Cifuentes ha querido pasar entre nosotros estas fiestas y ello ha sido motivo para que el pueblo entero y a la cabeza sus autoridades, testimoniaran al generoso donante su gratitud y gentileza. Sirvan estas líneas de público testimonio del agradecimiento de un pueblo.

Por una feliz coincidencia la nueva imagen de San Blas, regalo a la iglesia parroquial del doctor Cifuentes, ha sido tallada en nuestra provincia y por un artista abulense también: el escultor don Enrique H. Bustillo, de Villarejo del Valle, que en esta obra ha acreditado de famoso su bien cortado buril. La nueva imagen de San Blas además de su talla perfecta, que la hace una verdadera obra de arte, está magníficamente policromada con riqueza de oro y matizada con toda perfección de detalles. A todo el pueblo ha gustado sobremedera la obra realizada por el señor Bustillo, formado en las escuelas de modelado de Madrid, habiendo recibido expresivas felicitaciones de cuantos han admirado la perfección de su obra.

Los festejos populares resultaron animadísimo, la banda de música de Escalona (Toledo) amenizó las fiestas y su director el maestro Reollo dejó encantados una vez más a sus admiradores. La profusión de cohetes disparados, recuerdo ancestral del genio árabe de nuestra raza, ha llenado de ilusión a grandes y chi-

## La sangre fría de Mannerhim y el desprecio a la muerte de una camarera finlandesa

ULEABORG.—Hasta hoy no se ha sabido que en estos últimos días los rusos se han ensañado bombardeando el Cuartel General finlandés situado en una pequeña ciudad del interior y en el que se hallaba el mariscal Mannerhim, de regreso del frente donde había dirigido importantes operaciones en determinado sector. Precisamente la víspera de un nuevo desplazamiento del Cuartel General, llegaron a conocer los rusos su ubicación exacta y enviaron a bombardearlo a algunas escuadrillas. La señal de alarma fué dada mientras el mariscal y su Estado Mayor se disponían a consumir una frugal colación. Unos minutos después caían cerca de la casa las primeras bombas. Los oficiales se apresuraban a trasladarse a los refugios antiaéreos pero el mariscal no se movía de su sitio y continuaba imperturbable consumiendo las modestas provisiones de boca como si nada estuviera ocurriendo. Por ello algunos oficiales salían inmediatamente del refugio y volvían a la habitación rogando al anciano mariscal se recogiera en lugar seguro. La respuesta que obtuvieron fué ésta: «Si los finlandeses tienen necesidad de mí, viviré. En caso contrario, ¿por qué razón debo ir al refugio?» Las mujeres voluntarias de la «lotta Sward» que prestan servicio como camareras y cocineras en el Cuartel General se habían también trasladado a los refugios, excepto una que continuó sirviendo impasible al mariscal a pesar de que las explosiones habían ya hecho añicos los cristales del edificio y uno de sus ángulos estuviese ya resquebrajado por la explosión de una bomba cercana. Terminados simultáneamente la comida del mariscal y el bombardeo soviético, von Mannerheim, después de haberse cerciorado de la incolumidad de sus oficiales, quiso volver a ver a su valerosa camarera para prenderle en el pecho una condecoración militar por su desprecio del peligro ante el enemigo. Es esta la primera mujer finlandesa que es condecorada al valor durante la guerra actual.—C. I. B.

cos, no habiendo quedado familia en el pueblo que no se haya inscrito en las listas de mayordomos del Santo. También ha adquirido extraordinario relieve la subasta de los banzos para reintegrar a la iglesia la imagen del Glorioso San Blas. Las cantidades ofrecidas en pública subasta han excedido con mucho a las acostumbradas. Otra prueba de la satisfacción y alegría con que se ha visto resurgir en este aspecto la vida religiosa del pueblo.

Como nota necrológica hemos de dar la del fallecimiento de la virtuosa señora Doña Francisca Cifuentes, dama de inestimables virtudes que llenó toda una época de la vida de La Adrada. Corazón generosísimo el suyo, que socorrió tantas necesidades y derramó tantos bienes habrá merecido en el Cielo el premio de sus muchas virtudes. A sus familiares enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

El Corresponsal.

## El Aceite de Linaza es fácilmente sustituido por

LINAZIL

el producto de calidad selecta que proporciona excelentes resultados en sus múltiples aplicaciones.

Juan José Alonso, S. A.  
Logroño

## Desde Arévalo

Febrero, 9.—Día de gala para cuantos llevamos el título de hijos de Arévalo es el día de hoy en que la ciudad castellana celebra la fiesta principal consagrada a su excelsa patrona Nuestra Señora la Virgen de las Angustias.

Al romper el alba unos cuantos cohetes nos anuncian la festividad del día. A las ocho, en el Monasterio de las Bernardas, se celebra la misa de comunión, acto que ha sido en extremo brillante dada la concurrencia de fieles que se han acercado a recibir el Santo Sacramento de la Eucaristía.

A las nueve y media, un repique general de campanas sirve para poner en movimiento a todo el vecindario, ya que es el anuncio de que la imagen va a ser trasladada a la parroquia de Santo Domingo.

A la puerta del Monasterio se congregan las autoridades, Jerarquías y representaciones de entidades y cuantas personas ostentan cargos en nuestra ciudad, con la Banda municipal, y a los pocos momentos y sobre sus ricas andas de plata, y a hombros de los cofrades, la imagen de Nuestra Señora de las Angustias. ¡Momento emocionante! Ocho hijos de Arévalo que visten el honroso uniforme que lucieron en la guerra dan escolta, y acto seguido se hace el traslado.

A las diez el Ayuntamiento en pleno, con el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, ocupan el sitio de preferencia en la nave central con las demás autoridades y jefes de milicias e invitados, siendo el resto del templo invadido por el público que en totalidad le ocupa hasta el extremo de tener que abrir sus puertas para que desde la calle oigan la Santa Misa los que no pudieron entrar.

La misa la oficia el señor arcipreste, don Valentín Cid, con la asistencia de los coadjutores don Juan Pajares y don Emilio García, asistiendo además todo el Cabildo y muchos sacerdotes de los pueblos cercanos. La sagrada cátedra la ocupa don Baldomero Jiménez, que predicó sobre los Dolores de María.

La Capilla está integrada por señoras de la Juventud de Acción Católica, que cantaron una bonita misa.

Terminada ésta, se organizó la grandiosa procesión en la siguiente forma: Cruz parroquial, Asociación de Hijas de María, Hermandad del Carmen, Asociación de la Medalla Milagrosa, Cofradía de la Lugareja. Idem de la Caminanta, San José, Apostolado de la Oración, Congregación de Nuestra Señora de las Angustias, Cofradía de la misma, y entre dos grandes filas la Imagen de la Virgen y a continuación las autoridades locales con el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia que preside, cerrando la comitiva la Banda municipal y el público que en grandes masas se apiñaba al paso de la procesión, recorriendo así las principales calles de nuestra ciudad.

Al finalizar se procedió a la típica subasta de objetos regalados, los cuales, y como de tradicional costumbre, adquieren un precio elevado. La víspera, y cuando el público desfila ante el Monasterio para rendir tributo a la Excelsa Madre de Dios y Patrona nuestra, se quemó una gran hoguera de ramera que hacía algunos años había sido suspendida.

En conjunto, una fiesta que recuerda las buenas costumbres de nuestros antepasados y una gran prueba del amor que Arévalo siente por su Virgen de las Angustias. Que ni los años ni las falsas ideologías nos hagan perder esta herencia que nos dejaron aquellos que cual nosotros nacieron en esta llanura de Castilla.

L.

## EMPRESARIO AGRICOLA!

Una Orden Ministerial fijará la fecha de implantación del régimen especial del Subsidio Familiar en la agricultura, hasta entonces sigue cumpliendo sus obligaciones mensuales del régimen común.

## COMPRO MOTORES

DIESEL, VERTICALES, desde 10 a 500 H. P.  
También motores eléctricos y de gasolina, etc.

**GUILLERMO HERRERA**

Plaza de Canalejas, 6. MADRID.

## Sarna-Picor

Antisármico Martí

Unico que la cura sin baño. ¡Desconfíen de las imitaciones!

**Precio:** Frasco pequeño, 3'95 ptas.  
Frasco grande, 6 30 "

De venta en todas las farmacias

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

## Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura... { Preescolares... Miércoles a las once.  
Escolares... Martes y sábados.  
Lactantes... Lunes y viernes a las once.  
Maternología... Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.  
de Garganta, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.  
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antivenéreo... { Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana.  
Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde

Vacunación antirrábica... Diaria... { Mañana a las nueve.  
Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.

Recopilación de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallen nombre del enfermo e investigación deseada.  
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio e las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

## Sección religiosa

FEBRERO  
15  
JUEVES

Santos Faustino, Jovita, mrs.; Decorsoso, o b ispo; Agape, vg. y el B to. Jordán de Sajonia, segundo General, O. P.

La misa y oficio divino son del jueves de la primera semana de Cuaresma, con rito simple y color morado.

### Ejercicios cuaresmales

San Juan.—Catequesis a las cinco y media de la tarde. A las seis y media rosario y Vía Crucis.

### Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Por la mañana, a las ocho y media, misa Conmemorativa. Por la tarde, a las cuatro, Hora Santa de Reparación.

### Retiro espiritual

Nieves.—En la Capilla del Colegio de las Nieves se celebra retiro espiritual para señores profesores y maestros. Por la mañana, a las ocho. Por la tarde, a las seis y media.

Deseamos relacionarnos con herboristas recolectores y exportadores de hierbas y plantas aromáticas y medicinales, especias, condimentos y setas espontáneas comestibles de la región.

**Laboratorios Namreg (L. R.)**

Chalet «La Torrecilla»  
Barrio Nervión. SEVILLA.

Tipografía y Ened. de Senén Martí

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescer con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

## 6 INDICACIONES

- 1 En todas las enfermedades con tendencia a la formación de cálculos renales, de la vejiga o del hígado.
- 2 En los estados dispépticos de todo orden: ardores, flatulencias, inapetencia, trastornos intestinales, estreñimiento.
- 3 En las fases iniciales de las enfermedades circulatorias, hipertensión arterial, debilidad cardíaca, etc.
- 4 En las diabetes sacarina y otras clases de glucosurias.
- 5 En las fases iniciales de la gota y reumatismos endógenos.
- 6 En los estados de depresión nerviosa, insomnio, fatiga intelectual y todo el grupo de molestias que se pueden clasificar como neurastenias o psicastenias.

## 6 ACIERTOS DEL AGUA

CASTROMONTE

«VITA»



en las enfermedades del riñón, hígado, vejiga, estómago

Venta en botellas y garrafones precintados y capsulados  
DISTRIBUIDORES:

José Gutiérrez. Constitución, 10. Teléfono 312.

Antonio Vinuesa. Reyes Católicos, 43. Teléfono 335.  
Y en las buenas farmacias y droguerías.

## Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

## En Madrid

Vendo casas, solares, hoteles. Coloco dinero en Hipotecas. Señor Calatayud. Abogado. Carrera San Jerónimo, 31. MADRID.

Lea V. «El Diario de Avila»

### Servicio Meteorológico

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:

Máxima: 8,0.  
Mínima: 2,0 bajo 0.

### Centro de Reclutamiento Movilización y Reserva número 5 (Avila)

#### CIRCULAR

Se recuerda para el más exacto cumplimiento que la revista anual de 1940, se pasará solamente durante los meses de febrero, marzo y abril, del año en curso.

El coronel, *Gonzalo Gómez*.

### J. Velázquez Burgueño CIRUGIA GENERAL

#### Análisis clínicos

Consulta en Caballeros, número 8 de una a dos y de tres a cinco

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

#### Organizaciones Juveniles

Todos los cadetes de esta Organización Juvenil que tenga que renovar ficha se presentarán en el cuartel de esta O. J. desde las siete de la tarde a las nueve de la noche.

Iran provistos de todos los carnets y nombramientos que posean de esta Organización.

El plazo de renovación de fichas se terminará el domingo día 17 del corriente y aquellos cadetes que no hayan renovado ficha, se les considerará baja en esta organización.

El secretario provincial, *Antonio Galve*.

### EL ABULENSE

Taller Chapista-Fumista y Soldadura Autógena.—Trabajos garantizados. Próxima apertura.—Carretera Nueva Al lado de los coches Madrid Salamanca.

#### Rasgo laudable

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Avila, secundando los deseos de nuestro invicto Caudillo, en un rasgo de generosidad ha concedido a todos sus empleados, en sus respectivos sueldos, un aumento de un 30 por 100.

Digno de todo elogio es este acuerdo provechoso para los activos funcionarios de la benemérita entidad, cuyas actividades benéficas se extienden con celoso cuidado y fructuoso éxito a las necesidades sociales, abarcando al mismo tiempo la satisfacción de sus empleados con mejoras como la que nos ocupa, que debe ser estímulo a otros organismos.

#### Registro civil

Día 14 de febrero.  
Nacimiento: *Laura Pérez de Pablo*, (Hidroterapia, 3).

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7  
TELEFONO 24  
APARTADO 8

## Ecós de Sociedad

### Viajeros

Con el fin de pasar unos días con su hermano, el M. I. señor don Calixto Argüeso Cuesta, canónigo doctoral de la S. A. I. Catedral y provisor y vicario general del Obispado, ha llegado a esta el celoso párroco de Pradoluengo (Burgos), don José Argüeso.

### Aniversarios

Cumplíndose el segundo aniversario del fallecimiento de doña Petra Velasco Gómez (q. e. p. d.), las misas que se celebren en la Basílica de San Vicente el día 16 de febrero, se aplicarán en sufragio de dicha señora.

También hace años que murió doña Isabel Jiménez de Clemente Guerras y don Antonio Araujo.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.).

SE TRASPASA tienda, hermoso local, pocas pesetas.  
Razón: en esta administración.

### Catecismo para sirvientas

Mañana, a las cinco y media, clase de catecismo para sirvientas, en las Reparadoras. Se ruega a las señoras den facilidades a sus criadas para que asistan a estas enseñanzas que son del mayor provecho y necesidad a la vida cristiana de las jóvenes.

EXTRAVIO corbata de piel color marrón, desde San Millán a calle Generalísimo.

Gratificarán: Santo Tomé, 4, 2.º

Las misas de ocho, ocho y media, nueve y nueve y media que se digan mañana 15, en la parroquia de San Pedro de esta ciudad, y el día 16 en el convento de San Antonio, la misa de ocho y media y el Via-Crucis por la tarde a las cuatro, serán aplicados por el eterno descanso del alma de don Manuel Lahera y su esposa doña Gregoria Herrero, (q. e. p. d.).

### Servicio Nacional del Trigo

Vacante en esta Jefatura Provincial una plaza de auxiliar, la cual ha de proveerse con carácter eventual y sin derecho alguno, toda vez que referida plaza corresponde al turno de Mutilados de Guerra y en el momento que éste sea designado cesará el nombrado eventualmente, se abre concurso para la admisión de instancias, hasta el día diecisiete del

## Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

La Asesoría Nacional de Cultura de la Organización Juvenil, al conceder al libro toda la importancia que en la formación de las juventudes ejerce, lo eleva en el concepto que al niño debe merecer y establecer entre ambos el más íntimo contacto. Para ello organiza una exposición de bibliotecas infantiles, a la que podrán concurrir todos los niños, estén o no afiliados a la O. J.

Comprendiendo la importancia de esta labor, la Asociación de la Prensa ha cedido sus locales para dicho fin. También las principales casas editoras han contribuido con verdadero entusiasmo, enviando sus mejores obras literarias infantiles, para premios del concurso. Estos serán expuestos en un local que se avisará oportunamente.

1.º La exposición estará abierta del 13 al 23 de Abril, coincidiendo su clausura con la Fiesta del Libro.

2.º Los libros podrán ser enviados a la Asociación de la Prensa (Plaza del Callao, 4, Madrid) del 15 de Marzo al 1 de Abril, día que quedará cerrada la inscripción al concurso.

3.º A cada expositor se le dará su correspondiente recibo al entregar la biblioteca.

4.º Podrán tomar parte en este concurso los niños de ambos sexos, hasta la edad de 14 años inclusive.

5.º Los libros deberán ser presentados en su mueble-biblioteca.

6.º El número de volúmenes presentados por cada expositor no deberá exceder de 250 ni ser menor de diez.

7.º Los libros tendrán que ir acompañados de su correspondiente catálogo.

El acierto en su formación influirá en la adjudicación de los premios.

8.º Obtendrán los premios anteriormente citados, los niños cuyas bibliotecas sean las mejores, tanto por la elección de los libros, como por el esmero con que estén tratados. La mayor o menor riqueza en la presentación de los volúmenes o del mueble no influirá tanto en la adjudicación de los premios como el acierto en la elección de materias, el gusto y el ingenio con que haya sido hecha esta selección por el niño.

### Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

mes actual en que quedará cerrado el plazo.

Los concursantes habrán de sufrir examen sobre conocimientos de oficina, cultura general y mecanografía.

El jefe provincial, *J. Enciso*.

## Información : NACIONAL :

### Ave acuática

SANTANDER.—En Rubiola ha sido capturado un interesante ejemplar de ave acuática que posee un anillo en el que denuncia su procedencia de Finlandia, habiendo realizado un vuelo de 1.600 kilómetros.

### Cabaret clausurado

MALAGA.—El Gobernador civil ha ordenado la clausura del único cabaret que existía en esta ciudad. En dichos locales será instalada una academia de Acción Católica y comedores de Auxilio Social.

### Desaparece la mendicidad

MURCIA.—No queda en la capital ni un solo mendigo. Los de aquí han sido internados en la tienda-asilo, siendo enviados los forasteros a sus pueblos. El alcalde ha dado una nota prohibiendo terminantemente las limosnas. Cuantas personas sean sorprendidas dándolas, serán entregadas a la autoridad gubernativa.

### Centenares de cajas de naranjas a Finlandia

VALENCIA.—El cónsul de Finlandia en Valencia, G. A. Talavera Borberg, ha publicado una nota agradeciendo el envío por varias casas valencianas de frutas de la región. Dichas casas han ocultado su nombre. Se trata de varios centenares de cajas de naranjas, que ya llegaron a Finlandia a bordo del vapor «Scotia». El vapor «Scandinavia» también llevó hace un par de días unas cajas para los heroicos fineses, donadas por otras casas, que también ocultan su nombre. El cónsul, en nombre de su país, dió las gracias por tan generoso donativo y dijo que las «radios» de su país han difundido acendrados elogios de nuestra tierra, comentando favorablemente el hecho de que una de nuestras calles lleve el nombre de Finlandia.

### Muere un jugador de fútbol del disgusto que le produjo ser expulsado del campo

BILBAO.—A causa de la excitación que le produjo el ser expulsado del campo de juego y sufrir por ello un ataque de nervios, ha fallecido, a consecuencia de una hemorragia interna, el jugador del «Irrigorri» David López, en un partido de campeonato de segunda categoría jugado ayer en Dos Caminos.

Al llegar a la caseta, después de ser expulsado, cayó sin conocimiento a consecuencia de dicho ataque de nervios y pocos minutos después falleció.

David despertó hace unos años

## Estancia en Cádiz del ministro del Ejército, general Varela

CADIZ.—El ministro del Ejército, general Varela, ha inaugurado con el ministro de Marina, contralmirante Moreno, el curso de la Academia Naval Militar de San Fernando. El ministro de Marina impuso al general Varela la Gran Cruz del Mérito Naval.

Ayer a las doce de la mañana el ministro del Ejército, general Varela, visitó con el gobernador civil y el alcalde la factoría de automovilismo, instalada en la antigua fábrica de torpedos, recorriendo todas las dependencias de esta industria de gran importancia para Cádiz.

También visitó la factoría de construcciones aeronáuticas, la base provisional de «hidros», donde se le ofreció una copa de vino y las obras del aeropuerto en construcción. El ministro examinó el proyecto de nueva ciudad, que se levantará en los Glacis.

Al mediodía fué obsequiado el ministro por un grupo de amigos con un almuerzo en la clásica Posada del Mesón.

Por la tarde el ministro estuvo en la Central Telefónica, donde impuso al personal la Medalla del Mérito Militar con distintivo rojo, que les fué concedida por su patriótica actuación con motivo del glorioso Alzamiento.

Durante largo rato el general conversó con los telefonistas. A la salida fué despedido cariñosamente. En la calle, un numeroso público tributó al ministro una espontánea y grandiosa manifestación de cariño.

(Viene de la 1.ª página)

### ¿Van a actuar?

LONDRES.—El enviado especial de Reuter «en algún lugar del Oriente Medio» telegrafía que uno de los mayores Ejércitos que ha cruzado nunca los mares ha llegado hoy al Oriente Medio. Se compone de las fuerzas expedicionarias neozelandesas y el segundo Cuerpo de las Fuerzas Imperiales Australianas. El puerto estaba totalmente lleno con los navios grises convertidos en buques de transporte y escoltados por barcos de guerra ingleses. El primer barco de transporte neozelandés que llegó al puerto recibió un mensaje de saludo del rey Jorge VI. La llegada de los buques ha transformado al puerto en un centro de intensa actividad. Los soldados neozelandeses han sido llevados a un campo recién construido de tiendas de campaña «camufladas» y cabañas de madera. El comandante de estas fuerzas, general Freyberg, héroe de Gallipoli y de la Somme, ha declarado que «no se debe pensar que a las tropas les espera una temporada de descanso», sino que les espera una gran labor. Las tropas serán instruidas y preparadas activamente durante toda la semana.—EFE.

extraordinario revuelo entre los aficionados por un partido que jugó con el Arenas contra el Madrid, que es la mejor actuación que haya realizado un medio ala de España.

Deja mujer y dos niños de corta edad.

## Exaltación de Pío XI

Vibrante alocución del Santo Padre ante la gran peregrinación milanesa

CIUDAD DEL VATICANO.—La peregrinación milanesa venida a Roma para orar ante la tumba de Pío XI, en el primer aniversario de su muerte, ha sido recibida en audiencia por Su Santidad Pío XII. Dirigía la peregrinación Su Eminencia Schuster, creado Cardenal por Pío XI, y sucesor suyo en la silla arzobispal de Milán, y de ella formaba parte el conde Franco Ratti, sobrino del último Papa.

Pío XII pronunció una alocución, en la que hizo un elogio vivísimo de Pío XI y glosó el lema principal de su apostolado: «Pax Christi in regno Christi». A la paz de Cristo en el reino de Cristo—dijo el Santo Padre—dedicó Pío XI su vida y su muerte desde el primer día en que apareció vestido de blanco y se le vió en la alta logia de la Basílica Vaticana bendecir al mundo, abrazando a todos en su inmenso corazón paternal. Fué grande su obra como Nuncio de paz, cuando dió a su dilectísima Patria la paz de Cristo en el reino de Cristo, terminando con el largo y doloroso conflicto que separaba a aquellos a quienes un muro y un foso abrazan.

Maestro supremo de la Fe y de la Moral—prosiguió diciendo Su Santidad—Pío XI promovió la verdadera educación de la juventud, defendió la santidad inviolable del matrimonio cristiano, exaltó e hizo resplandecer con sus exhortaciones la dignidad sacerdotal; amplió la instrucción del Clero, fundó altos Ateneos de ciencia y estudio; dilató el Evangelio allende las metas de sus antecesores, ennoblecó el celo del Clero indígena y con voz que resonó más allá de los océanos, glorificó al Dios de lo alto en los Congresos Eucarísticos; animó la fe de las familias y desde los muros domésticos enderezó a los seglares en medio de la Acción social y de la Acción católica, para colaborar con la jerarquía divina instruida en pro de la instauración del reino de Cristo en la vida civil, elevando el celo de los fieles a este «real sacerdocio», que, sin equiparar a las ovejas con los pastores, hace de ellas un único, prudente, sabio y laborioso ejército para ampliación de los ideales de la vida cristiana.

El Santo Padre evocó después ante los peregrinos milaneses la figura de San Ambrosio, cuya silla ocupó Pío XI y cuyas virtudes fueron exaltadas por el Santo Padre con motivo de cumplirse ahora los mil seiscientos años de su nacimiento.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## Conferencia del ministro de Industria y Comercio sobre "EL TRIUNFO NACIONAL Y SU REPERCUSION EN LAS ORIENTACIONES DE LA INDUSTRIA Y EL COMERCIO."

(Continuación)

esta situación, concediendo bonificaciones arancelarias a la importación de piezas destinadas a las fábricas y talleres de montaje, que progresivamente, en un plazo determinado, lograron nacionalizar su producción.

Al amparo de las mismas se iniciaron algunas fabricaciones, y una de ellas, en 1935, había logrado ya fabricar automóviles, cuyo 60 por 100 lo constituían elementos de producción nacional.

La importancia, no sólo económica, sino también militar de la producción nacional de automóviles nos obliga a una actuación más rápida y eficaz, y ya está ultimado el estudio de un programa de nacionalización de la industria del automóvil a corto plazo, cosa que, como muy acertadamente dijo el Generalísimo, no es problema.

En España se fabrican excelentes motores de aviación. La instalación en determinada localidad de una

fábrica de aviones, ya autorizada, aneja a la de una de accesorios, hará posible la construcción íntegra en España de aeronaves, cosa interesantísima para nuestras líneas civiles y, sobre todo, para la defensa nacional.

### APARATOS ELECTRICOS E INSTRUMENTOS VARIOS :

Finalmente, son asimismo innecesarias en su mayor parte las importaciones de material eléctrico (29 millones) y de aparatos para las ciencias y artes (18 millones), pues existe producción nacional de electromotores y generadores; de modo que la ampliación de la industria existente bastará para cubrir la actual insuficiencia, y otro tanto debe decirse de los cables y demás material para instalaciones eléctricas.

En cuanto a los aparatos para las ciencias y artes, se están instalando, o se encuentran en curso de autorización, el establecimiento de una fábrica de aparatos de radio en Barcelona y tres en Madrid.

Respecto a material eléctrico, se instalarán dos fábricas en Bilbao, una en Valladolid, de electrodos capaces de anular las importaciones (ocho millones de pesetas); otra en Zumárraga, de hornos eléctricos, y, finalmente, una en Madrid, de material eléctrico vario.

### LA INDUSTRIA NAVAL

Nuestras factorías o astilleros civiles dedicados a la construcción y reparación de buques disponen de diecisiete gradas de 100 metros y dieciocho de menor longitud, pudiéndose construir anualmente, trabajando a pleno rendimiento, un total no menor de 80.000 toneladas que consumirían unas 40.000 toneladas de planchas, ángulos o perfiles a suministrar por nuestra siderurgia, que podrían reponer las pérdidas habidas durante la guerra en nuestra flota mercante y sustituir por barcos nuevos una parte de los que tenemos que se encuentran ya envejecidos.

Siendo los barcos una de nuestras mejores fuentes de divisas, es de suma importancia la reconstrucción de nuestra flota comercial, tanto más cuanto que en su mayor parte se realizará con primeras materias nacionales.

Del esfuerzo que se ha hecho para la organización de nuestra flota comercial da idea el haberse conseguido, con una buena distribución de los barcos disponibles, poder traer en ellos la totalidad de las 400.000 toneladas de trigo compradas en la Argentina, las 175.000 en Francia y 30.000 adquiridas en Yugoslavia; todo ello

sin desatender los servicios establecidos de comunicaciones normales, así como los de cabotaje para la distribución de víveres y combustibles y los que venían, realizándose para traida de la chatarra y fertilizantes preciosos. Da idea de lo que en este aspecto se ha hecho en cinco meses, fruto también de la labor de nuestros astilleros y de la Comisión de Salvamento de Buques, el solo comparar lo dicho con la forma en que hubo de importarse el trigo adquirido el verano anterior, ya que de 400.000 toneladas compradas, sólo 110.000 pudieron ser traídas en barcos de nuestra bandera, con la consiguiente salida de divisas.

### LA INDUSTRIA PESQUERA

Nuestra industria pesquera es ya, y llegará a ser mucho más, una de las mayores riquezas de la nación, contribuyendo a suplir otras deficiencias en el abastecimiento de sus habitantes y formando con el sobrante una reforma de divisas de suma importancia.

Después de ser rescatada la parte de nuestra flota que en un porcentaje de un 40 por 100 estaba retenida en puertos extranjeros, el volumen de pesca rebasa ya en bastante la del año 1935, habiéndose también intensificado los trabajos de las pesquerías y secaderos de bacalao de España, lo que, unido al incremento de la pesca de la corbina y cherne, hará que no sea precisa en un próximo futuro verificar importación alguna.

(Continuad.)